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Pese a que ya se han 
generado los recursos 
y hay más vigilancia, 
funcionarios y alcalde 
buscan que se genere 
en el Cesfam Boca 
Sur un punto fijo de 
Carabineros para más 
tranquilidad en ese 
sector específico. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefacistemasadiarioesurol 

oshechos de violenciaen es 
| tisiccmienos de salud o 

Icontra funcionarios delas 
lud están generando preocupa: 
ción en lascomunidades, quienes 
están pidiendo medidasmáscon. 
cretas para resguardar la vida de 
quienes cumplen con su labor y 
también a los pacientes. Desde la 
semana pasada los trabajadores 
de la comuna de San Pedro de la 
Paz están movilizados posteriora 
la balacera registrada al exterior 
del Cesfam Boca Sur, y a esto se 
suma un reciente casoen SAR de 
Chiguayante donde se produjo 
un enfrentamiento con armas 
blancas. 

Porloanterioresqueayerselle 
vóacabo enla comunasampedri 
na una reunión con autoridades, 
dirigentes y policías, buscandoso. 
luciones para generar mayor se- 
guridad en estossectores.“Se han 
tomado algunas alternativas, he 
moscolocadovigilancias especia 
les, estamos viendola posibilidad 
de determinar horarios que sean 
de mayor peligrosidad y en ese 
momento tener los carabineros 
necesarios. La Municipalidad está 
trabajando en el área de poder do- 
tar de mayor seguridad, estamos 
coordinando con el OSro de tal 
forma de que los guardias que tra 
bajan en dicho centro puedan te- 
nerlasatribucionesquerealmen 
te la legislación les da”, detalló el 
coronel Gonzalo Leiva, prefecto 
de Carabineros de Concepción. 

Pesea lo anterior, persistela ur 
gencia de mantener permanente 
mente policíasenel sector, deese 
modo los funcionarios se senti: 
rían asalvo. 

  

AUMENTO DE VIOLENCIA 
“Nos parece que con las medi- 

das que están tomando hemos 
avanzado al respecto, pero la ver 
dad esque consideramos que de 
beríamos tener un Carabinero 
punto fijo (.) dela misma forma 
que en Puente Alto pusieron un 
Carabinero en punto fijo en un 
cesfam, consideramos que debió 
habersido aquí también en Boca 
Sur, que es el que tenemos en 
conflicto y donde se ha ejercido 

Funcionarios permanecen movilizados ante recientes hechos de violencia 

    
Toman medidas para generar 
más seguridad en los centros de 
salud de San Pedro de la Paz 
  

  HS VIANA ENSALO DECHUNAE 
Ante el hecho de violencia en el SAR de Chiguayante es que Ca- 
rabineros intensificará patrullajes en centros de salud, Este caso 
ocurrió el sábado cuando dos hombres tuvieron una pelea luego 
que uno de elosllgaraalSAR con heras pr armablanca "Una 

le las medidas es mejorar la seguridad en el SAR, el SAPU, pero 
también vamos a colocar un recurso de protección, una querella, 
porque creemos que es muy importante que se le den todas las 
garantías a nuestros funcionarios, pero también a nuestros veci- 
nos”, precisó el alcalde, Antonio Rivas. 

la mayorviolencia de parte dela 
delincuencia, que consideramos 
este último tiempo ha aumenta 
do su nivel de violencia”, expre 
só Marina Ascencio, presidenta 
dela Asociación de Funcionarios 
deSalud Municipal (Afusam) de 

San Pedro. 
La presidenta tambiénrecordó 

que anterior a la balacera hubo 
¿tro hecho violento de un inten 
to de homicidio en contra de dos 
funcionarios querepartían medi 
camentos, y portodolo que ha pa 

Contra el virus del papiloma humano, difteria, tétanos y tos convulsiva 

Más de 85 mil estudiantes del Biobío 
deben acceder a la vacunación escolar 
La vacunación contra la difteria, tétanos y tos convulsiva tiene un 40% de avance en primero 
básico y 38% en octavo año, y el VPH un 38% en cuarto básico y 38% en quinto año. 

La Seremi de Salud del Biobío 
inició el proceso de vacunación 
escolar a través del cual se inmu: 
nizará, de forma gratuita, a 85 mil 
777 estudiantes de enseñanza bá 
sica de toda la Región. Esta cam 
paña considera la protección con. 
tra el virus del papiloma humano 
(VPH) para estudiantes de cuarto 
y quinto año básico; y contra la 
difteria, tétanos y tos convulsiva, 
para alumnos de primero básico 
y octavo. 

Al 19 de agosto la vacunación 
contra la difteria, tétanos y tos 
convulsiva alcanzaa7 mil 398€s- 
tudiantes de primero básico in 
munizados (40%) y 9 mil 127 
alumnos de octavo año (38%), 
mientras que la vacunación con 
trael Virus del Papiloma Humano 
alcanzaa 8 mil 462 estudiantes de 
cuarto básico (38%) y 7 mil 141 
de quinto año (38%). 

“Hace algunas semanas se ini 
ció la estrategia devacunaciónes- 
colar, tanto en el país como en 
Biobío, que considera en nuestra 
región protección futura contra 
el virus del papiloma humano pa 
Ta más de 43 mil estudiantes de 

  

Este año se incorporó una 

vacuna nonavalente 

contra el VPH para 4? 

básico fortaleciendo la 

protección contra el virus. 

La vacunación para los estudiantes es gratuita y de carácter obligatorio. 

cuarto y quinto año básico, ade 
másde protección contra la difte- 
fia, tétanos y tos convulsiva para 
másde 42milalumnos de prime: 
ro básico y octavo”, señalóel sere- 
mi de Salud, Eduardo Barra, agre- 
gando que “esteaño el Minsalin- 
Corpora una vacuna nonavalen- 
tecontracl VPH para escolaresde 
«básico, que pasa de 4 a 9seroti 
pos, fortaleciendo la protección 
contrael virus, yque,en virtud de 
su efectividad, requerirá desde 
ahora solo una dosis si el niño o 

niña se vacuna por primera vez”. 
El subdirector de Gestión Asis: 

tencialdel Servicio de Salud Con- 
cepción, Javier Gamboa, relevó 
quela inmunización que realizan 
10s centros de salud en alianza 
con los establecimientos educa- 
cionaleses parte del camino ase 
guir para tener una cobertura 
mucho mayor, especialmente 
contra VPH, que es algo que vaa 
impactaren la salud futura, con 
siderando que el cáncercervicou 
terino es uno de los que golpea 

100 
millones de pesos puso a 
disposición el Servicio de 
Salud Concepción para 

aumentar la seguridad en 
San Pedro de la Paz. 

sado temen que estén a un paso 
de una tragedia. “Nosotros esta- 
mos movilizados, tenemos una 
reunión con la base para ver có. 
mo va acontinuar ya que nos de 
bemos a nuestros compañeros, 
pero claramente se avecina una 

  

mása las mujeres. 
El proceso de vacunación es 

realizado porlosequipos de aten 
ciónprimariadecadacomunaen 
forma programada con los esta: 
blecimientoseducacionales y tie 
ne carácter obligatorio. 

El 2023 la vacunación contra 
el VPH finalizó con 85% de co 
bertura en 4” básico y un 86% 
en 5' básico, mientras que la va 
cunación dp acelular culminó 
con go% en 1” básico y 86% en 
octavo. 

paralización regional producto 
de los hechos violentos no sola- 
mente en la comuna de San Pe- 
dro”, advirtió Ascencio. 
Por su parte el alcalde sampe- 

drino, Javier Guiñez, contó que 
se están gestionando recursos 
para resguardar el interior del 
Cesfam a través del blindaje de 
puertas, mejores cierres perime- 
trales, cámaras de circuito cerra- 
do que sean constantemente vi 
giladas, etc. El Servicio de Salud 
Concepción ya puso a disposi 
ción un poco más de $100 millo: 
nes para esta tarea. 

“Hay una situación a la que no- 
sotros no vamos a renunciar, que 
es justamente a la vigilancia per 
manentesostenida en el tiempo y 
la preocupación que Carabineros 
ejerce respecto a los temas de se- 

Ayer se llevó a cabo una 
reunión en San Pedro 
delaPaz con 
autoridades, dirigentes 
y policías para ver la 
Situación de los centros 
de salud. 

££.. vigilancias 

especiales, estamos viendo la 
posibilidad de determinar 

horarios que sean de mayor 
peligrosidad y en ese momento 

tener los carabineros 
necesarios”, 

Gonzalo Leiva, 
prefecto de Carabineros de Concepción 
—————— 

que con las medidas 

que están tomando hemos 

avanzado al respecto, pero la 
verdad es que consideramos que 

deberíamos tener un Carabinero 
punto fijo”. 

Marina Ascencio, presidenta 
Afusam de San Pedro de a Paz 
e 

  

guridade investigaciones. En San 
EedronosfaltanlosCarabineros”, 
afirmó Guiñez. 

ASOCIACIÓN MUNICIPIOS 
Jorge Contanzo, presidente de 

la Comisión de Salud de la Aso- 
ciación de Municipalidades de la 
Región del Biobío (AMRBB),se re 
firió a la situación y la calificó co- 
mo grave, ya que los hechos de 
violencia dejan ver lo permeable 
que esel sistema de seguridad en 
los centros de salud. “El llamado 
es al Gobierno y la Delegación a 
tomar medidas drásticas en tér 
minos deasegurarquelos centros 
desalud familiar puedan hacersu 
trabajoconlaseguridad que nues- 
tros funcionarios y funcionarios 
se merecen", declaró Contanzo. 
Asimismo, el presidente de la 
AMRBB, Alvaro Ortiz, respaldó 
las palabras del alcalde Guiñezen 
cuanto a poner de punto fijo de 
Carabineros y contar con un re 
gistro de personas que hayan de 
mostrado comportamientos vio 
lentos para proteger al personal 
médico y administrativo. 

  

La ceremonia de entrega culminó con plantación de árboles. 

Empresa Arauco cedió 7 hectáreas a la comuna 

Entregan terreno para 
potenciar la Red de 
Parques de Santa Juana 
Las hectáreas serán restauradas y una 
parte permanecerá como bosque nativo. 

Enel sector de Pelún, de laco- 
muna de Santa Juana, la empre- 
sa Forestal Arauco hizo entrega 
al municipio de un terreno de 7 
hectáreas quese integrarána la 
red de parques que se está im- 
plementandoen la comuna. 

Con esta iniciativa buscan 
potenciar un modelo de desa- 
rrollo sustentable, con respeto 
por el medio ambiente, poten- 
ciando la ecología, la actividad 
apícola y agroccológica, ade 
más desumarespacios de espar 
cimiento y recreación que per- 
mitan mejorar la calidad de vi- 
da de los habitantes. La jefa co- 
munal, Ana Albomoz, indicó. 
que “recuperamos 7 hectáreas 
para la comunidad, vamos alo- 
grarun parque para Santa Juana 
y eso es una experiencia de ne- 
gociación, de diálogo social, de 

respeto, de dignidad parael pue 
blosantajuanino”. 

Porsu parte, Sergio González, 
jefe patrimonial del Área Santa 
Juana de la Empresa Arauco, re- 
saltó el trabajo colaborativo y 
detalló que las hectáreas se van 
a restaurar y la parte netamen 
te del parque serán entre tres a 
cuatro hectáreas de bosque na- 
tivo. La ceremonia culminó con 
la plantación de mil árboles na- 
tivos en el predio y empresa 
Araucocomprometióla planta- 
ción de 3 mil árboles nativos 
adicionales. 

Asimismo, desde el munici- 
pioseacordó diseñar un parque 
de manera participativacon los 
niños, jóvenes, adultos y adul- 
tos mayores para lo cual cuen: 
tan con un buzón donde pue: 
den dejar sus propuestas.
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